

## La censura de Prensa y el Gobierno

Madrid (Tel.)— Se insiste en que de la conferencia de ayer entre el fiscal del Supremo y los señores Rodríguez de Viguri y Matos saldrá la fórmula para la supresión de la censura.

Anoche marchó a Santander el general Berenguer. A despedirle acudieron los Ministros y autoridades. Dijo a los periodistas que el próximo miércoles regresaría a Madrid y que probablemente el jueves habría Consejo.

Un periodista le dijo que se atribuía al Gobierno el propósito de condonar todas las multas y sanciones impuestas a la Prensa durante la dictadura con motivo de la supresión de la censura.

El presidente le contestó diciendo que nada había de ello, pero —agregó— no sería difícil que el Gobierno se inspirara en un criterio de generosidad semejante, toda vez que la imposición de sanciones tiende a cartigar la falta para cortar repeticiones y una vez codseguido esto el indulto puede proponerse.

El próximo viernes 12 de los corrientes será levantada la previa censura para la Prensa, coincidiendo con la fecha en que se estableció hace siete años.

### Interesantes innovaciones en Correos

## Interviú con el director general de Comunicaciones

Se suprimirá el derecho de cinco céntimos al recibirse las cartas y en cambio, se creará un sello de igual valor que vendrá obligado a poner el remitente. —También se establecerá un sistema de fajas de seguridad gratuitas, para evitar extravíos. —Los carteros pasarán a cobrar por haber. —Posiblemente se les encomendará el pago a los maestros de Instrucción Pública, de las suscripciones de los periódicos y, en el porvenir, el cobro de las contribuciones.

—¿Cómo acogió el Cuerpo su disposición anulando las oposiciones a jefes, celebradas durante la dictadura? —pregunta el redactor de la Agencia Mencheta. —Podemos usar la frase de que ha caído perfectamente.

—¿Sin protestas de nadie? —Hombre, es claro que los descendidos en los puestos que habían alcanzado, lo sienten, pero sin embargo, se da el caso de que solo hayan entablado recurso contencioso administrativo pocos funcionarios de Telégrafos y solo dos de Correos. Algunos se habían manifestado anteriormente dispuestos a renunciar al ascenso que la oposición les había proporcionado.

—¿Y este espíritu de armonía y disciplina que reina entre los oficiales, es también sentido por los carteros? —Evidentemente; por eso yo estudio con todo cariño las pretensiones que tienen formuladas con toda clase de respetos.

—¿Ha encontrado usted alguna fórmula encaminada a ese objeto? —Desde luego, contando con el señor ministro de la Gobernación hay el propósito de suprimir el derecho de cinco céntimos que devengan las cartas al llegar a su destino. En cambio se creará un sello de cinco céntimos que viene obligado a poner el remitente.

—¿Para el Estado es igual? —No; no es igual. Con esta innovación se alcanza un beneficio de algunos millones de pesetas. Así, dicho de pronto, parece algo extraño, pero no es así.

Hay muchísimas cartas que no pueden ser entregadas a los destinatarios por falta de dirección. Las que por este concepto destruye el Cuerpo de Correos, al cabo del año, suman muchos miles) Antes estas cartas no producían los cinco céntimos; ahora sí, porque antes de ser puestas en circulación ya devengarán el derecho de reparto.

—¿Se ha tomado alguna medida para que esta clase de cartas sin señas sean devueltas al remitente? —En lo posible, ya se hace; pero en España cuesta mucho que arraigue la costumbre, muy generalizada en el extranjero, de poner en el sobre el nombre y señas del remitente. Por eso y para evitar que se pierda tanta correspondencia se establecerá

## Máxima libertad y máxima responsabilidad

Los ministros, en el último Consejo celebrado, se han ocupado del levantamiento de la previa censura cuestión ya abordada en la anterior reunión. Estaba ya dicen las ampliaciones a la referencia oficial—en el ánimo del jefe del Gobierno hace algún tiempo, y así lo dió a entender a los informadores que con él conversaron, en el mes de Julio. Quizá algunas dificultades de momento impidieron el acuerdo del Consejo, pero el martes quedó decidida la supresión de la censura para una fecha muy próxima que probablemente no pase de una docena de días.

Sin embargo no es oro todo lo que reluce. Ya los ministros se han anticipado a manifestar que la suspensión de la previa censura plantea las naturales dificultades del tránsito a un régimen de absoluta libertad. Precisamente este es el momento que preocupa al Gobierno—según las informaciones oficiales—y para estudiarlo detenidamente se juzga oportuna la creación de una ponencia ministerial que emitirá dictamen inmediatamente.

Esto viene a enturbiar la claridad de cuanto se relaciona con lo que parecía un propósito franco del Gobierno. La ponencia ministerial, sobre parecernos un trámite dilatorio que a nada conduce sino a mantener un régimen de excepción que ya acabó para los políticos, creemos acabará por llevarnos a una situación intermedia que no es lo que se pretende ni mucho. Suponen algunos periódicos que en la Real Orden por la que se suprime la censura se recordarán los artículos de la ley de orden público y de la ley de Prensa pertinentes, así como la intervención obligada de los tribunales de Justicia, por medio de los fiscales en los casos de delito. Esto ya sería lo racional y a ello debe llegar cuanto antes al Gobierno.

Precisamente después de los incidentes ocurridos en Coruña con motivo de la propaganda de los afiliados a la U. M. N. antiguos upetistas y distorcionales el propio ministro de la Gobernación ha sido bien explícito al manifestar que aquellos no modificarán el propósito del Gobierno de continuar autorizando los actos políticos. ¿Qué causas pueden influir para que la prensa no goce de un régimen semejante de igualdad? Si lo que se quiere evitar son alteraciones de orden y no se piensa que más fácilmente se provocan desde la tribuna que desde las columnas de un periódico? Las multitudes irreflexivas y apasionadas son mucho más peligrosas que el lector de un diario o una revista por muy violentos que sean los artículos y comentarios sobre los que cabe siempre emitir juicio sereno. ¿Pues si esta es la realidad, que no cabe desfigurar, como en el retorno a la normalidad jurídica a que aspira el Gobierno no rige el criterio justo que cabía esperar?

Nadie ajeno a la profesión periodística puede darse idea de las trabas y dificultades que representa la censura para la confección de un diario. El suceso callero un poco emocionante, la información del conflicto social ajustada a la realidad, las divergencias políticas surgidas con el renacimiento del caciquismo, la protesta por el reparto abusivo del hecho grave que espera la inmediata sanción, cuanto en definitiva representa la máxima actualidad y constituye el tema periodístico tiene que verse sometido a un control que no siempre se sujeta a iguales normas. Y no es ya que el diario o la revista se vea sojuzgada y dirigida desde fuera por quienes no asumen directamente la responsabilidad ante la opinión, sino que además ven cercenado el trabajo de su personal ya que casi todo lo que hemos mencionado no ve la luz pública.

El criterio del Gobierno debería ser tan simplista como equitativo ya que ningún periodista que conozca su misión pide una patente de curso para entrar libremente en el Código sin quedar enredado en sus mallas. Lo que demandan quienes laboran en el anonimato en defensa de todas las causas justas es la máxima libertad con la máxima responsabilidad y la máxima sanción para los delitos en que incurran los aventureros de la pluma que en esta como en todas las profesiones existen. Y para ello no hace falta perder el tiempo en ponencias ministeriales cuya finalidad no alcanzamos.

En Alicante se formará la Federación Universitaria Escolar si los estudiantes cooperan por ella. Entonces las quejas y aspiraciones no quedarían en el vacío.

## Plaza de Toros de Alicante

Gran festival para el sábado a las 10 y cuarto de la noche

### Rondalla Valenciana

dirigida por el maestro RAMON PORTA, en la que figuran como cantadores LA SABATERETA y el as del cante regional NINO PATERNA. A continuación se lidiarán dos hermosos becerros que serán lidiados por el

### Hércules F. C. y operarios de la Fábrica de Tabacos

Como final de fiesta se disparará un hermoso Castillo de Fuegos Artificiales

#### PRECIOS

Entrada general 1'50 pesetas.  
Idem para señoras y niños 1 id.

Tomé tested el poderoso  
Ariarónico  
y agradable reconstituyente Jarabe de  
NIPOFOSFITOS  
SALUD  
y logrará usted  
Vigor y Energía  
Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.  
Pida JARABE SALUD para evitar infecciones.  
No se vende a granel.

## Barquete ofrecido por la nueva empresa del Palace Hotel

«Hoteles Unidos, S. A.» la importante empresa hotelera que se ha hecho cargo del Palace Hotel, ofreció anoche en su nuevo establecimiento un magnífico banquete a las autoridades prensa y diversas personalidades de nuestra ciudad.

El abogado de la empresa, señor Regasol, a la hora de los brindis ofreció el acto a Alicante explicando la labor que se ha impuesto a «Hoteles Unidos, S. A.» y como nuestra ciudad contará en breve con un establecimiento hotelero digno de su importancia. Le contestó muy atinadamente el señor Mengual, hablando después con la elocuencia y brío que le caracteriza el batallador periodista don Florentino de Elizacín.

Hacemos votos porque pronto sea un hecho esa transformación del Palace Hotel, y cuente Alicante con el hotel por el que desde tanto tiempo se viene suspirando.

## BLENORRAGIA

Los republicanos alicantinos

Se organiza para celebrar muy en breve en Jijona un mitin de propaganda republicana en el que intervendrán diversos elocuentes oradores de la capital,

La Juventud Republicana ha remitido a la Coruña el siguiente telegrama:

«Caro Republicano. Juventud Republicana Alicante felicita fraternalmente correligionarios Galicia por unánime protesta ciudadana gloriosa jornada San Ramón.—Presidente.

## La ola de calor

Valladolid (Tel.)—Ha descargado una tormenta con gran aparato de relámpagos y truenos pero sin llover.  
El calor es abrumador.

Sevilla (Tel.)—El calor es sofocante.  
La temperatura se elevó hoy a 50 grados.

## DEPORTES

### A la buena efición

Ante todo debemos consignar la extrañeza que habra sufrido todo buen aficionado al ver en una misma fecha (domingo 7) anunciados dos partidos uno entre el Real Murcia y Hércules F. C. y otro entre el Albacete F. C. y Alicante F. C.

Aparte de la extrañeza también nos consta que se han lamentado muchos de tener que prescindir de acudir a uno de los dos partidos.

Todo esto esta muy bien; cada uno es libre de nacer lo que mejor le parezca, pero como es natural siempre el perjudicado es el aficionado, pues se nace la pregunta ¿a cual voy?

Debe el Alicante F. C. hacer con para conocimiento de todos que no ha incurrido en ninguna competencia deportiva ni por sencillas tampoco de directivas como también alguien pudiera suponer. Para aclararlo he aquí unos breves datos.

Tiempo hacía que la directiva del Alicante F. C. tenía concertado este partido con el Albacete F. C. y precisamente para esta fecha, sin tener conocimiento ni remotamente de que el Hércules F. C. tuviera concertado partido alguno.

Al tener conocimiento el Alicante de ese match anunciado en La Florida hizo gestiones ante el Hércules para anular uno de los dos partidos para celebrarlo el lunes también fiesta.

Esto pudo llegar a un hecho si aviniéndose a bien el Hércules, hubieran llegado a un acuerdo. Un directivo del Alicante celebró ante esta conferencia con el Albacete F. C. para celebrar el partido el lunes, pero la contestación categórica del Albacete F. C. fue negativa por ser materialmente imposible por tener concertado para el lunes un partido con el C. D. Eldense, y por lo tanto imposibilitaba complacer al Alicante F. C.

Con esto queda casi aclarada la buena fé del Alicante, pero también debemos hacer otra pequeña aclaración.

En la entrevista celebrada entre unos directivos del Alicante y Hércules, el Hércules prometió hacer gestiones con el Real Murcia para el aplazamiento del match hasta el lunes, pero consta por conferencia celebrada hoy con el Real Murcia que ninguna gestión se llevó a cabo por el Hércules, (palabras textuales dadas a un directivo del Alicante) por cuanto el Murcia hubiera estado dispuesto a desplazarse el lunes por tener libre dicha fecha.

Nada más nos resta decirle a la afición sino que el Alicante, lamenta esto mucho.

La directiva del Alicante F. C.

## Cámara de Comercio

### Anuncio de concurso de obras

Se abrió un concurso entre contretistas de obras para realizar la reforma y ampliación del piso superior del edificio propiedad de esta Cámara, sito en la plaza de Alfonso XII, número 12, de esta ciudad, con arreglo a los planos, pliego de condiciones y presupuesto, que se hallan a disposición del que lo solicita en las oficinas de la Cámara, de 10 a 1 de la mañana. El importe del presupuesto o el tipo de licitación es de 30.812 79 pesetas.

Para tomar parte en el concurso, los licitadores depositarán el 5 por 100 del presupuesto y el que resulte adjudicatario completará una fianza del 15 por 100 de la cifra por que se le adjudiquen las obras. El plazo de ejecución de estas será fijado por cada uno de los licitadores.

Las obras se abonarán por plazos mensuales, previa certificación del Arquitecto-Director quien fijará las cantidades a buena cuenta.

Terminadas las obras, se verificará la recepción provisional de las mismas, si el reconocimiento y certificación del arquitecto-director así lo autorizara. En tal caso, comenzará a contarse seguidamente un plazo de tres meses, durante el cual, serán de cuenta del contratista todas las reparaciones y reconstrucciones que exigieran las obras por causas imputables al constructor. Transcurrido ese plazo, se practicará la liquidación final y se le entregará al contratista la fianza y el saldo que resulte a su favor.

Se admitirán las propuestas hasta el día 30 del presente mes.

## CENTRAL CINEMA

Tarde y noche: "Orquesta Angelo" música clásica

## HOY Wolga, Wolga

Sección permanente desde las 6'30 en adelante

## Automóvil

urge venderse. Gran ocasión. Patente pagada. Razón: en esta Administración.

# gacetas

## Plato del día

**Caracoles a la aragonesa.**—Se ponen a cocer lentamente con agua fría, y al empezar a cocer se sacan, volviendo a echarlos en agua fría; se frien en aceite, cebolla, ajo y perejil bien picado; cuando lo estén, se añade un poco de pimientón y una o dos cucharadas de harina, y después de dos vueltas se echan los caracoles bien escaldados, dándoles vuelta y mojándolos con buen caldo, en el que se dejarán cocer, habiéndolo sazonado con sal, clavo y una hoja de laurel; a mitad de su cocimiento se les añade un par de tomates.

## Para helicitas

**Santos para mañana**  
Santos Pánfilo, Angustal y Evercio, Obis; Juan Anastasio, Zozonte y Euspulquo; mártires; Clodoaldo, pbro.

## Recetas

**Contra las moscas.**—Para defender de las moscas los cuadros y marcos, pótense en diferentes partes con aceite de laurel, cuyo olor ahuyenta los insectos. También es conveniente poner sobre una mesa un plato de mercurio mezclado con leche o agua azucarada.

## Farmacias de turno

La de don Ladalep Ruiz, calle de la Infanta y Viuda de Bonet plaza de Castelar.  
**Listas electorales**  
El gobernador ha interesado que el Ayuntamiento facilite a la Junta Municipal del Casco Electoral el vestíbulo de planta baja de las Casas Consistoriales reconvertas a la plaza de Alfonso XII para que en él sean expuestas las listas

electorales en estos días sin más para las reclamaciones.

A tan justos deseos contesta el señor alcalde poniendo a disposición de la Junta dicho local y a tal efecto da orden a una se dirigió el secretario del Ayuntamiento al del mencionado organismo pidiendo a su disposición el referido vestíbulo.

## Espectáculos

**Exposiciones para esta noche**  
Central.—Sesión continua desde las 8,30 en adelante. «Volgs, Volgas»  
Teatro de Verano.—Sesión continua «Mavim's». —Hoyguindas atracciones desde las 7 en adelante.

## Enseñanza laica

A partir del 15 del actual, empezarán las clases nocturnas de adultos en la Escuela Laica que patrocina el Círculo Republicano de Benitú.

Siendo la matrícula limitada y habiendo muchas peticiones de ingreso, se ruega a quienes desean matricularse lo hagan a la mayor brevedad en evitación de quedar excluidos en el presente curso.

## VICENTA: Peluquera de Señoras

participa a su distinguido clientela que para los primeros días de Septiembre, se hallará de regreso, de su veraneo a Málaga.

## PERDIDA.—Da una cofortra

color verde. Gratificarán espléndidamente a quien la presente en el Paseo de los Mártires número 3, porterías.

## TENEDOR DE LIBROS, cjero, contable

o cargo similar para oficina o Banco se ofrece. Conocimiento perfecto del francés. Referencias inmejorables. Informarán en esta Redacción.

**DESEAN HABITACIONES** con pensión mensual con tres niños en familia honorable, cerca playa. Escribir, presio, detalle, señor Saiz, calle Trujillo, 6 Miraflores.

**SE CEDEN DOS HABITACIONES** solitarias, con o sin asistencia, huéspedes y personas honorables. Precios módicos. Razón: San Vicente, 36, bajos.

**SE CEDEN** sala, gabinete y alcoba con balcones a la calle, con derecho a cocina. Razón: Plaza; Isabel II, 20, tienda de libros

**SE ALQUILA** un piso amueblado, con buen sol; cuatro balcones y cedería dos habitaciones independientes a caballeros señores o matrimonio con o sin asistencia. Precios módicos. Razón: Canalejas 24.

## Muebles de lujo

¿Necesita usted algún comedor o alcoba bien construidos lo que no encontrará en ninguna parte? Hoy lo puede adquirir con gran baja en los precios por cerrar en el negocio la CASA CERDA, Sagasta, 16.

**ELIHR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
Tonifica, ayuda a los digestivos y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO e INTESTINOS**

**DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACIDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO DISENTERÍA, etc.**

Este glóbulo combate las diarreas de los niños. Se toma en la época del desayuno y después. De cada uno que guste acordarlo. 19357576. Principales farmacias del mundo

# CALZADOS



Visite nuestros escaparates y admirará los nuevos y variados modelos que hemos fabricado para esta temporada

Pi y Margall, 9  
San Isidro, 9

## ALICANTE

## Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de ptas.  
Reservas: 41.560.236 id.

SUCURSAL DE ALICANTE  
Paseo de los Mártires, 3  
Intereses que abona

CAJA DE AHORROS 4 por 100  
100 anual.  
Cuentas corrientes 2 por 100  
100 anual.

Consignaciones a vencimiento fijo:

A tres meses... 3/2 por 100  
A seis meses... 4 por 100  
A un año... 4 1/2 por 100

Los reintegros de CAJA DE AHORROS del BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO, se pagan en el acto, y las sumas impuestas devengan intereses desde el día siguiente de su imposición hasta la fecha en que se efectúa el reintegro.

Es el Banco más extendido en España; cuenta con más de 500 sucursales en la Península y Norte de África.

## La rectificación del Censo

Desde el día 20, de sol a sol, están expuestas en el Julgado Municipal las listas provisionales de electores, de Alicante. Son numerosos los vecinos que acuden a comprobar su inscripción en el Censo.

Todo ciudadano mayor de 25 años tiene derecho al voto y debe acudir a dichas oficinas para contrastar este derecho.

Propague usted el DIARIO

## Pró Saneamiento de la "Cooperativa Eléctrica Albaterense"

En nuestro artículo anterior, refiriéndonos a la falta de contestación que como ha sucedido, presumiómos respecto de los señores que componen la directiva de esta Sociedad, consignáramos esta pregunta: ¿cómo calificar la acción de no contestar?

No sabemos a que atribuir esta incorrección — dicho sea de paso—. Aseguráramos que negligencia no ha sido; incapacidad, mucho menos. ¿Acaso

al contestar se hubiese despedido el velo obturador que les cubre?

Creíamos que era verdaderamente fácil acceder a nuestro ruego de que se convocase Junta general extraordinaria a fin de enterar de la marcha de la Cooperativa, máxime, cuando se trata de una petición justa, y apoyada por la mayoría de sus afiliados; creíamos, también, que, cuando encarrada en la más recta corrección, se formula una súplica, había que corresponder con igual acento; y por último, creíamos, que en una Entidad, cuyo desenvolvimiento permaneciese limpio, no existía el menor inconveniente de divulgar cuando menos su pureza inimitable.

Pero como las reglas de nuestras creencias, (creencias de todos a nuestro parecer) han sido infrigidas por vez primera quien se opone a que los pensamientos divaguen con la más aviesa intención? ¿Quién impide que nuestras ideas sospechen una próxima debacle de la Cooperativa?

¿Qué miedo hay a que esa asamblea tenga lugar?

Con la demora se dá pábulo a la murmuración de la que tan mal parados salen los directivos de la entidad aindada.

Es necesario que la respetable cantidad que hasta la fecha, hay recaudada; mas sus intereses, se participe en qué se halla invertida y el resto—si queda alguno—en qué Banco se encuentra colocada, pues no llega a nuestra imaginación el creer que un capital tan elevado, esté en poder de persona determinada, con riesgo de miles de consecuencias y vicisitudes que serían de lamentar.

En esta campaña periodística de la fama hay una declaración de «La Voz de Levante» que fué quien la inició y que ahora, incomprendiblemente ha empujado de repente dando ocasión su silencio a comentarios nada piadosos para el estimable colega y para su correspondiente informativo que, por dignidad, están en el deber de destruirlos con hechos...

El buen nombre de «La Voz de Levante» está en entredicho hoy. Y ello no debe ser.

Y creemos que no será; que el colega habrá reciamente y pronto demostrando que no es cierto que ese gallo que no canta... tenga nada en la garganta.

F. BERNA GARCIA  
Albatera Sbre. 1930.

## En San Vicente

vendo casa con dos cisternas, dentro de casa y en el patio; pequeño huerto, con balsa para su riego.

Razón: en la misma, calle Ancha de Castelar, núm. 53; o en Alicante, calle Poeta Campos Vassallo, núm. 9, 2.º, dcha.

## Balneario de Arehena

Murcia

Tratamiento insuperable para reumáticos, obesos, lúeticos; del 1.º de septiembre al 30 de noviembre. Todo «confort». Clima ideal.

# CASA MARCO

## BICICLETAS ACCESORIOS



## Neumáticos

# DUNLOP BERGOUNGAN HUTCHINSON

Sagasta, 32 (Frente al Gobierno Civil)

## ALICANTE

## Anuncie usted en el "DIARIO"

Señoras: El flujo blanco y enfermedades de la matriz se curan siempre con las Irrigaciones del Dr. VALLEY

**CERVEZA MAHOU** VINOS Y CONACOS 'González Byass'

Hijos de C. Mahou DE JEREZ DE LA FRONTERA

MADRID; «Tío Pepe», «Insuperable», «Solera 1847» y otros

ES LA MEJOR

Depositarario y agente provincial en Alicante

**ASIN - Isabel II, 10**

## Visite usted las oficinas de Gas Alicante y pida presupuestos de instalaciones

## Academia de Estudios Pedagógicos

PROFESORADO

Diego Marín.-José Cortell.-Manuel Hernández.-  
Gonzalo Faus.-Francisco M. Román

PREPARACIÓN PARA OPOSICIONES A INGRESO EN EL MAGISTERIO.—CLASES ESPECIALES DE REPASO PARA NORMALISTAS DE AMBOS SEXOS

Pidanse pormenores sobre organización, planes de estudio y condiciones a la Administración de la

## Academia de Estudios Pedagógicos

Alfonso el Sabio, 39, pral. Izda. Alicante

(Apertura en 1.º de Octubre)

## Finca de recreo

Alquilase finca denominada «El Paraíso». Tranvía puerta, garaje, jardín, pinar, huerta. Todas comodidades. Razón: Viñes, Pérez Medina, 28, Benitú.



Hoy la mujer se ha familiarizado con la máquina de escribir, con la toga, con el bistori, con la máquina sujeta y trepidante del tren, hasta con el motor del aeroplano. Trabaja, lucha, desafía el riesgo para ganarse la vida. Ya no necesita tanto pensar como antes en el matrimonio como en el áncora de salvación, como el sosten de la desgracia.

Hoy la señorita no es envidiosa; el contrario, ella envía la actividad febril de las demás...

FRANCISCO ALDAZ

**PARA ASUNTO FACIL**

Se necesitan Agentes activos Alicante y Provincia, sueldo diez pesetas diarias o comisión.

Canalejas, 18. SEÑOR GARCIA

— DE 4 A 6 —

**Fábrica de géneros**

de punto

Fundada en 1895

Gerona 31 y 33

ALICANTE

Especialidad en medias y calcetines

**Hacen falta oficiales**

y aprendizas

**OCASION**

MAQUINA DE PARTIR ALMENDRAS, se vende, semi-nueva, la más perfeccionada que se conoce hasta hoy, con tres aparatos clasificadores, limpias para la cáscara, poleas, motor 2 HP. Siemens, contador eléctrico e instalación completa.

Dirigirse: Gadea, II, ent.º de-recha.—Alicante.

**VOLTAIRE**

Francis tiene todavía que cumplir un deber con la humanidad moderna. Debería erigirse un grandioso monumento a Voltaire en París, una columna Vendôme de la nueva época, mayor que una iglesia y costada por la Francia entera.

Para la erección de este monumento debería hacerse un llamamiento a todos los hombres. En todas las ciudades se podrían formar comités, para levantar en la plaza pública una copia levántada del obelisco de París.

Europa respiraba una atmósfera tenue brosa densa; caminaba encovada y cada vez se sumía más en la sombra; los hombres no tenían ánimo para mantenerse en pie; algunos antiguos libros pesaban sobre sus espaldas por todas partes se tropezaban con hombres de trajes pistoletes y de grave aspecto que elevaban en alto el índice; sólo algunos hombres levantaban un pie para dar un paso hacia adelante, pero lo veían los otros y alzaban al aire el pie levantado como desterrados, los otros no se movían; del segundo término desaparecían ya de nuevos los espectadores. Entonces se oía una cascada que representó en todo el mundo; un rayo de luz atravesó el espejo los espectadores se hundieron en la noche; los hombres dejaron caer la mano débil y amenazadora y sinaron la obra cubriendo los ojos para no ser ofendidos, los hombres cobraron ánimos y se ligaron estúpidamente; los libros golpearon la tierra. Dos ojos de carbunclo iluminaron a los hombres y a las cosas; el siglo y la época de la razón comenzaron. Allí estaba Voltaire.

No ha ensañido a buscar sin escrupulo la alegría de la vida y ha dado el ejemplo de tomar nuestra parte en la alegría misma. Nos ha libertado con su conducta y con sus escritos del respeto ilimitado a la autoridad. Redujo a la nada la falsa piedad. Se sublevó y nos sublevó a nosotros contra la degradación de los hombres por medio de ceremonias y símbolos. Empeño con máximas consideración todos los esfuerzos de leyes y bellos de la humanidad. Aborreció en la vida y en los escritos toda coquetería con las sensaciones que en apariencia provocan admirables entusiasmos. Ostentó y exi-

gló etnal vez en trda la cosa y en cada una de ellas, y se cruzó la rigurosa verdad por medio de la espontaneidad y la crudeza simulada. No se enseñó la rectitud al formular juicios. Surgió vivamente en nosotros como acero nado en Europa un nuevo sentimiento con el cual se ligaban la justicia y la filantropía; la tolerancia. Luchó contra la tiranía de fanatismos. Vió mejor que nadie los dolores de la vida y luchó más que nadie en la época moderna por su alivio. Todo esto exigió y realizó; fué siempre el mismo, de joven, de hombre maduro, de anciano y de moribundo. Escribió como si hubiese hablado y procedió como si hubiese escrito. Sólo Cesar le fué igual y sólo Confucio fué más grande. La gran Revolución francesa fué inspirada por Voltaire; él fué su dios blanco. Rousseau había albergado en sí la rebeldía; no la había analizado; fué el dios negro de la Revolución. El egoísta sólo tiene entendimiento así fué Napoleón; el filántropo tiene amor o cólera, Rousseau tenía gran cólera, mucho amor pero poca inteligencia. Miraban tanta cólera y entendimiento pero poco amor. Voltaire tenía cólera amor y entendimiento.

Muchos vituperaban también las cualidades personales de Voltaire; algunos le juzgaban mediocre; otros despreciable. Quebe solo hablaba de Voltaire desde el punto de vista literario y poético, y no mostraba ingenua entusiasmo por sus tendencias culturales; eso equivale a juzgar a un Jesús de Nazareth por el silencio de sus metafísicas o a un Sócrates por su diafaneidad.

MANUEL LAGO CORONATI

Alicante y Septiembre de 1930

**Fiestas en Muchamiel**

Mañana es el «día grande» en Muchamiel cuyas tradicionales fiestas serán este año verdaderamente magníficas.

Además de los actos religiosos, habrá las típicas fiestas de moros y cristianos.

El Orfeón Alicante dará mañana un concierto y también mañana se celebrará un partido de fútbol entre el equipo local y el Xixona.

**La política turca también anda revuelta**

Stambul (Radio). — Noticias de Ankara dicen que en los círculos políticos se prevén cambios ministeriales.

Se afirma que el ministro de Hacienda será nombrado director del futuro Banco del Estado y que el ministro de Justicia será nombrado embajador.

En un registro efectuado por la policía en un centro comunista ha sido descubierta una imprenta clandestina.

Han sido detenidos dos agitadores originarios de Crimex.



**MARCELO VILA**  
MONTURAS ESCAPARATE

PIDANSE CATALOGOS CORTES, 570--BARCELONA

---

**OLEAS**  
de madera para transmisiones de fuerza

**CARPINTERIA MECANICA**

**JAVIER LLORET MAS**

Se facilitan bocetos y presupuestos a quien lo solicite.

Oficinas y Talleres:  
Berenguer de Marquina, 6  
(antes travesía de Belando)

**Perfiles femeninos**

**La modistilla**

Ayer la cantó Ramirez Angel, el infatigable escritor. La cantó en una literatura simpática, sentimental, en la que siempre, o casi siempre, la pobre obrerita de la aguja terminaba sufriendo el desengaño de amor por un estudiante más amigo del cine y los cafés de camareras que de los libros de texto.

La modistilla hacia recordar los trajes fastuosos que sus manos hábiles e incansables, laboraban para que los lucieran los cuerpos de damas que muchas veces no tenían otro mérito que el que le prestaban los millones de sus maridos. ¡Cuánto mejor no resaltaría su gracia y su magnificencia sobre la sencillez de esta modista soñadora flor de juventud, de gracia de ternura, de belleza, de heroísmo callado. La vida, se nos antojaba injusta y despreciable.

Modistilla de los versos de Casero, de la preta de Andrés González Bano, de las tardes locundas de sol y alegría, modistillas del baile dominguerro, de la verbena castiza, distracción del estudiante que sufre porque ve negra la suerte en las oposiciones! Ella ha sido uno de los personajes literarios que ha sabido renovarse sin perder su carácter. Se ha modernizado sin renegar de su pasado. Hoy la modistilla sigue siendo la musa de amores estudiantiles aunque lleve sombrero, haya olvidado su maotoneo, o de flacos y sea una entusiasta partidaria del fútbol, del avión y de la radio.

los valores ha trastocado y ha levantado en el mundo.

La mecanógrafa no podrá nunca evocar sentimientos ni ternuras enfermizas. Si nos antoja que su corazón ha de obedecer siempre a los latidos —secos, mecánicos, fríos— de la máquina de escribir. De la máquina de escribir que es la vejeidad aplacada al comercio, a la literatura, al periodismo. No es fácil imaginar a Larr— siglo XIX — escribiendo sus artículos en una Underwood. Sin embargo, es imposible pensar en un reporter yanqui sin la máquina de escribir, que, a veces, incluso hace los reportajes sin necesidad la colaboración del periodista.

La mecanógrafa es la revelación de la post-guerra. Ama a su máquina con la misma pasión que a su novio. Se siente muy moderno, muy independiente. La defiende, contra todos los prejuicios del pasado, el espíritu de la máquina.

Pero un día... Yo lo sé. Un día se acordará que antes que mecanógrafa es mujer. Entonces encontrará demasiado monótono el ritmo de la máquina de escribir. Y entonces piensa que la vida es otra cosa, debe ser otra cosa. Diferente que ayer, durante el desarrollo de la obra, pero igual que ayer en el epílogo. Y se casará.

**TEATRO DE VERANO**

Nueva Empresa de Verano

HOY

**Las dos huérfanas**

Sección permanente desde las 7 en adelante

**La estudiante**

¡SSI Schopenhauer resucita! Estas muchachas que acuden diariamente a las aulas universitarias para enfrentarse con las más intrincadas teorías científicas y filosóficas son la negación más absoluta de las ideas del malhumorado genio alemán. La inteligencia no es cuestión de sexo. Pelo corto, ideas que pueden abrir un surco profundo. Cada mujercita del siglo XX está capacitada para interpretar un artículo del Código o para diagnosticar la dolencia más extraña y difícil.

Por fortuna, también se modificó en nuestro país el concepto romano de la mujer. Como afirmó Zozaya, ya tampoco nació eres, con Mochins, que el único índice de inteligencia sea el tamaño medio del cerebro.

Efectivamente, pasaron los tiempos en que Treitschke expusiera de su cátedra de Berlín a una señorita que había acudido a oír sus explicaciones, y luego incorporara al bachel que le había permitido entrar a su aula. Sólo el rutinarismo terrífico de un Bischoff, el profesor de la Universidad de Munich, podía oponerse hace medio siglo al progreso incontestable de la cultura femenina. Los tiempos evolucionan, y, con ellos, se impone la emancipación y el empoderamiento de la mujer.

La estudiante representó la incorporación de un valor nuevo que puede transformar muchas cosas de la tierra. Uno se acuerda de aquel suspiro contenido en el cantar famoso: «Si las mujeres mandasen...» El autor ignorado de la copia puede ver cómo lo que pedía la nostalgia de su guitarra se acerca. ¿Y después? ¿Serían batallas de aceite los pueblos y las naciones? El optimismo del cantar es discreto sustituirlo por una argüosa interrogación.

**La señorita**

Todavía existe la señorita. Sin embargo, ha perdido el prestigio de que le rodeó una civilización decadente. Pasaron aquellos tiempos en que una mujer no podía confesar que trabajaba sin enrojecer de vergüenza.

**La Nueva Funeraria LA CARIDAD**

Ofrece al público su inmejorable servicio de coches fúnebres, arcos y féretros de todas clases

Esta Funeraria no está unida a las demás

Despacho: Calle Castaños, 41

Cocheras: Bono Guarnier, 1

**Alicante**

**Oposiciones a Oficiales de la Diputación**

Plazas dotadas con 3.000 pesetas. Magnífica convocatoria

Preparación completa dirigida por

**D. Manuel Pomares Monleón**

(ABOGADO)

Horas de matrícula: de 4 a 6 Domicilio: San Isidro, 6, 3.º

**HONORARIOS MODICOS**

**FEMINA**

Castaños, 18 -- primero

Sala de belleza -- Tocadores femeninos

Atendido por señoritas. - Salones independientes

Precios moderados

Un mes	2,25 pesetas
Trimestre	6,00
Semestre	10,00
Extranjero	16,00
NUMERO ATRASADO	0,30 pesetas

Pida tarifas al Administrador. — Presupuestos de campañas de propaganda, con grabados o sin ellos, en las secciones del periódico y en las pizarras, se facilitan gratis por nuestros agencias

TALLERES: Sagasta, 26

Corresponsales en Madrid, Barcelona y Valencia

OFICINAS: Méndez Núñez, 21

## Los sucesos de la Argentina

Buenos Aires (Cable). — Se han producido varias manifestaciones, habiéndose agravado extraordinariamente la situación.

Un grupo de estudiantes y paisanos compuso por más de tres mil personas ha tenido choques con la policía. El grupo recorría las calles pidiendo a gritos la dimisión de Irigoyen.

En uno de estos choques han resultado dos muertos y veinticinco heridos.

El Gobierno se ha reunido en la residencia del presidente Irigoyen presidiéndole la dimisión colectiva e invitándole a dimitir.

Nueva York (Radio). — Informes recibidos de Buenos Aires confirman que el presidente Irigoyen ha hecho entrega de los poderes al vicepresidente de la República.

Buenos Aires (Cable). — El ministro interino de la Guerra ha lanzado una proclama al ejército, invitándole a la lealtad y a defender y mantener el prestigio de la Patria.

Buenos Aires (Cable). — El presidente de la República, señor Irigoyen, entregó ayer los poderes al vicepresidente señor Marín.

Seguidamente fué proclamado el estado de sitio.

Buenos Aires (Cable). — La entrega de poderes hecha por Irigoyen, no implica una dimisión; puede ser una medida de carácter temporal.

La primera disposición tomada por el vicepresidente, ha sido declarar la ley marcial. Se han redoblado las precauciones.

Los periódicos anunciaron con las sirenas la entrega de poderes de Irigoyen al vicepresidente Enrique Marín.

Enorme gentío se lanzó a las calles haciendo demostraciones de júbilo y se dispersaron coherentes.

Buenos Aires (Cable). — En las cruces de las calles se han situado patrullas armadas y se han repartido profusamente lámparas de petróleo por los edificios públicos, con objeto de prevenir un posible golpe de mano contra las líneas de fluido eléctrico que prive de luz a la ciudad.

Conforme a la Constitución de la Argentina, Irigoyen puede legalmente volver a la presidencia cuando lo estime conveniente, sin limitación de plazo. Sin embargo, no se cree que Irigoyen vuelva a la Presidencia.

La noticia de que el presidente

te Irigoyen había trascurrido los poderes, al difundirse, fué acogido con júbilo indescriptible por los elementos promotores de alborotos de estos días.

Se organizaron manifestaciones y «victorias».

Poco después fué promulgada la ley marcial, sin que se produjeran alteraciones de orden público.

Para las noticias, con carácter momentáneo, se ha establecido un régimen de severa censura.

## Telegrama de los banqueros de Barcelona al ministro de Hacienda

Madrid (Tel.). — El ministro de Hacienda ha recibido el siguiente despacho de Barcelona:

«Asociación de Banqueros de Barcelona recogiendo la justa alarma provocada por la Federación Provincial de la Propiedad Urbana y Rústica proponiendo operaciones impuestas sobre negociaciones de Bolsa de Barcelona, elevación de títulos, etcétera, al objeto de enjugar déficit. Exposición, elevamos respetuosa protesta abrigando confianza en V. E. reabrazará proyecto que habría de perjudicar enormemente intereses no solo rentistas sino del comercio e industria generales con la natural emigración de transacciones.»

## El regreso de Costes y Bellonte

Dallas (Radio). — Los aviadores Costes y Bellonte están preparando su aparato para regresar a Nueva York.

El regreso lo emprenderán hoy.

En Leville se proponen pernoctar.

El coronel norteamericano que ofreció el premio de 25 000 dólares para el primer aviador que realizara el vuelo París-Nueva York, se encuentra en Londres, y ha manifestado que lo hará efectivo en dicha capital o en la que los aviadores deseen.

Estos marcharán de Nueva York a Washington, donde serán recibidos por Hoover en la Casa Blanca.

## Suspensión de conferencias

Barcelona (Tel.). — El gobernador civil ha suspendido la conferencia que tenía anunciada en el Ateneo Enciclopédico el comunista señor Maurin.

La causa que ha motivado la suspensión es la del enunciado del tema a desarrollar.

También ha sido suspendida por orden gubernativa la anunciada «Sobre personalidad de Maciá», a cargo de Juan Garau.

## Efectos del tornado en Puerto Rico

Washington (Radio). — Según informes recibidos en Puerto Rico el huracán ha producido mil muertos y hay más de dos mil personas heridas.

Cuatro mil setecientos casas han quedado destruidas y se hallan sin albergue más de treinta mil personas.

Muchas personas se han refugiado en las iglesias y edificios públicos que se hallan todavía en pie.

Existe muchas familias que carecen hasta de vestidos con que cubrirse.

El hambre ha empezado a dejar sentir sus efectos.

Como la ciudad está completamente aislada del resto de la República, porque las aguas de los ríos destruidos han invadido sus alrededores en una gran extensión de terreno, la situación es sumamente angustiosa.

## Intento de asesinato

Vigo (Tel.). — Dicen de Gondomar que Rosendo Alvarez invitó al comprador de maderas Manuel Gómez Ribeiro, portugués, a que se quedara un pisar en lugar cercano, que le ofreció una visita.

Robando en un momento de habilidad al Sr. Manuel hasta que se hizo de noche y acometió con un hacha al portugués, dejándole en gravísimo estado y sustrayéndole 14 600 pesetas que llevaba huyendo.

Gómez llegó arrastrándose, a Gondomar, siendo asistido y declarando lo ocurrido.

La guardia civil logró detener al criminal.

## Hasta marzo no habrá Cortes nuevas

Madrid (Tel.). — Es comentadísimo el artículo publicado por el periódico de Romanones en el que se ocupa del probable levantamiento de la previa censura, de las propagandas políticas y de la Convocatoria de Cortes, y afirma que el Parlamento no funcionará hasta el mes de marzo.

## Para eso es el dinero

Bilbao (Tel.). — Con motivo de cumplimiento el cincuenta aniversario en el ejercicio del cargo de vocal de la junta de la Casa Misericordia don Luis Brillas, solemniza esta fecha donando a la Casa de Misericordia un millón de pesetas en distintos títulos industriales y del Banco de España.

Como quiera que todos estos títulos tienen cupones sin cortar hace algún tiempo, el señor Brillas extendió ayer un cheque por dichos cupones, importando más de 50 000 pesetas, donándolo igualmente a dicho establecimiento benéfico.

## Gente conocida

Se halla en Alicante el secretario del Consejo de Instrucción Pública don Fernando Alfaro.

— Ha marchado a Candete acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo don Eladio Bañón, secretario de la Administración de Correos de Alicante.

— Se hallaba hoy en Alicante el ex-putado don Juan Torres Sala.

— Don Rodolfo Gil, ex gobernador civil de esta provincia ha pasado hoy el día en la capital.

— De Francia, donde estudió, regresó nuestro querido amigo el distinguido joven don Félix Pilet Domatinsky.

## Puente destruido por una explosión

Nueva York (Radio). — Uno de los arcos principales de un puente que se está construyendo sobre Red River (Oklahoma) ha sido completamente destruido por una explosión.

Se cree que se trata de una venganza, porque la Empresa constructora del puente viene haciendo desde hace algún tiempo repetidos incidentes con la Municipalidad de Oklahoma.

## Los antifascistas romanos

Roma (Radio). — La policía ha practicado varios registros en algunos edificios próximos a la Universidad, donde llenan su domicilio varias personas sospechosas de haber participado en los atentados cometidos recientemente en esta capital contra agentes de policía.

## Las maniobras militares de Francia

París (Radio). — Han terminado las maniobras que bajo la dirección del general Sevrigny gobernador militar de Lyon, han efectuado las tropas francesas en la frontera italiana.

Se ha celebrado en Modane una gran revista militar en la que han participado todas las fuerzas que han asistido a las maniobras.

Modane ha sido el centro principal de las maniobras, habiéndose establecido en dicha ciudad, las fuerzas blancas, defensas que perdieron la ciudad ante el empuje de las tropas azules, invasoras, recuperándola los blancos nuevamente, habiendo sido el resultado de empate.

Comentando los resultados de las mismas, los periódicos exponen la opinión de los críticos militares, que están unánimes en reconocer, que en este terreno tan montañoso, es de todo punto imposible el despliegue nocturno de grandes núcleos de fuerzas. Igualmente se reconoce, que el papel desempeñado por las tropas de africanos nativos, ha sido en todo momento excelente, habiendo resultado el empleo de los tanques, un verdadero fracaso en contra de lo que se esperaba.

Las que están llevando a cabo en la región de Lorena, continúan con toda la actividad, siendo su centro de acción Lunéville.

En esta región se emplean con preferencia la caballería y fuerzas móviles, pues según dice la Prensa, la guerra de trincheras que se llevó a cabo durante la gran guerra, ha originado un cierto abandono de la guerra móvil.

## Capítulo de huelgas

San Sebastián (Tel.). — Con motivo de la huelga de la Metálgica de Rentería se practicaron varias detenciones para protestar de las cuales se declaró ayer la huelga general.

Hubo varias colisiones, sin consecuencias graves.

Ayer falleció el obrero Francisco Lasheras a consecuencia de las heridas sufridas días atrás.

Hoy se declaró la huelga general de 24 horas. No se publicarán los periódicos.

Castellón (Tel.). — Sigue en igual estado el conflicto de los albañiles.

Barcelona (Tel.). — Continúan las huelgas planteadas en el mismo estado.

Menudearon los incidentes.

## SUCESOS

Este mediodía, Isabel García Fernández, domiciliada en San Nicolás, 12, que llevaba una botella para ser llenada de agua de seltz, resbaló y cayó al suelo, en la Plaza del Ayuntamiento, con tan mala fortuna, que la botella se destruyó y los vidrios le produjeron una tremenda herida en la muñeca derecha, de la que fué curada en la Casa de Socorro.

## Resumen de noticias

Se dió cuenta al Juzgado del intento de estafa por parte de Manuel Pérez Martínez a Josefa Martínez Melero.

Fuó denunciado Rafael Serrano Valero por malos tratos de obra a su esposa Teresa Galvañ Baeza, a la cual arrojó del domicilio conyugal.

Juan Jaén López por malos tratos de palabra y obra a Venecio Estrada Arrojo, ambos vendedores de aves.

Ramón Rodríguez por malos tratos de obra con lesiones a Vicente Crespo Selva, ambos vecinos de la calle Jaime Segarra, en la cual tuvo lugar el hecho.

## Lo que se ha firmado hoy

Madrid (Tel.). — Hoy ha firmado el rey las siguientes disposiciones:

## Presidencia

Autorizando a la dirección general de Marruecos y Colonias para celebrar un concurso con el objeto de instalar y explotar durante un año la estación telegráfica que ha de unir Santa Isabel con Basile en la Isla de Fernando Poó.

Id para adquirir por concurso el material para alumbrado marítimo de las costas de los territorios españoles del Golfo de Guinea.

## Insirucción Pública

Modificando el Patronato Escolar de Barcelona.

Disponiendo que la organización del grupo escolar «Joaquín Costa» de Zaragoza, esta en lo sucesivo afecta a un patronato en la forma que se expresa.

Admitiendo la dimisión presentada por don José Luis Retortillo y León, marqués de Retortillo, de los siguientes cargos que con carácter honorífico y gratuito desempeñaba:

Delegado regio de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Delegación regia de la Escuela Normal Central de Maestros.

Delegación regia de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer, manteniéndole en el de vocal del Patronato de los grupos escolares «Cervantes» y «Príncipe de Asturias» de esta Corte y en la presidencia de la Comisión Asesora para la adquisición de material escolar.

Id sobre aplicación e inversión desde el día 15 del mes actual del crédito consignado en presupuestos, para la creación de 1.000 plazas de maestros y maestras nacionales con destino a escuelas unitarias y gratuitas.

## Fomento

Autorizando al ministro de este departamento para que la carretera de Langreo a Gijón que hasta 7 de abril de 1870, formó parte del plan general de las obras del Estado y actualmente pertenece a la Diputación provincial de Oviedo, vuelva al Estado para su conservación y reparación.

## El Supremo admite la querrela contra don Rodolfo Gil

El Tribunal Supremo, después de oír al Ministerio Fiscal, ha admitido la querrela presentada contra el ex gobernador don Rodolfo Gil por el asunto del Ayuntamiento de Agost, ordenando la instrucción del sumario correspondiente.

## Si no abandona Irigoyen la Presidencia la bombardearán

Ultimatum del general Goiburú

Buenos Aires (Cable). — El general Goiburú, jefe de las tropas descontentas del distrito de Buenos Aires, que proponen la eliminación definitiva del presidente Irigoyen, ha dirigido a éste un ultimatum para que haga definitivo su alejamiento del Poder.

Esta mañana le ha dirigido un telegrama notificándole que si no dimite en lugar de resignar el mando en el Vicepresidente, que es lo hecho hasta ahora, como decimos en otro lugar, dispondrá que sea bombardeado el palacio del Gobierno.

Las tropas acampadas en los cuarteles del Campo de Mayo, han salido para la capital.

## ¿Pero no estaba el país con ellos?

Orense (Tel.). — Los propagandistas U. M. N. hicieron una verdadera huida de esta capital que consideraban como feudo de Sotelo.

Numerosos grupos, rompieron en gritos y silbidos, entablandose colisiones.

Los civiles tuvieron que dar varias cargas y dos toques de atención.

El conde de Guadalhorca al llegar a la estación encontró numerosos, y para evitar ser objeto de alguna agresión decidió ir por carretera a Monforte, donde tomó el tren.

El señor Calvo Sotelo se quedó en la finca de unos amigos en las cercanías, donde pernoctó y hoy tomó el tren.

Se ignora la dirección tomada por los señores Primo de Rivera y Fuentes Pila.

El señores Medina de Tagores se quedó en Orense, completamente despistado.

Al salir los autos del banquete fueron ocupados cada uno por una pareja de la guardia civil.

Los guardias tuvieron que asomar los cañones de los fusiles por por las portezuelas para evitar agresiones.

## Se van a morir de sed

Teruel (Tel.). — A consecuencia de la extraordinaria sequía escasea el agua, lo cual produce importantes conflictos.

Se han registrado casos de fiebre.

Bilbao (Tel.). — Desde hace quince días no se puede vivir de calor.

Ayer amaneció nublado, y así se mantuvo durante el día, habiendo refrescado la temperatura, que amenaza variar.

Sin embargo la sequía continúa, por lo cual el Ayuntamiento ha acordado racionar el agua que sólo se sirve de seis y media de la mañana a cinco de la tarde.

## El Supremo admite la querrela contra don Rodolfo Gil

Es cosa cierta que Paulino Uzcudun luchará en Barcelona a últimos de octubre a primeros noviembre.

Contenderá con el italiano Primo Carnera.

Uzcudun embarcará para Europa el 12 del mes próximo.

## Una nota de la Legación del Perú

Madrid (Tel.). — La Legación del Perú ha rogado a la Prensa la publicación de la siguiente nota:

Habiendo renunciado a su cargo el Ministro del Perú en esta Corte don Eduardo S. Legía, ha quedado al frente de la Legación, en calidad de encargado de negocios, don Gonzalo M. Aramburu.

Las oficinas de la Legación han sido instaladas provisionalmente en la Avenida de Pío Margall.

## Los de la U. M. regresan a Madrid fracasados

Madrid (Tel.). — Al preguntar al general Marzo esta mañana sobre la propaganda de la U. M. dijo a los periodistas:

—Tengo noticia de que quienes hacen esa propaganda han desistido de perseguir en Galicia y ya han regresado a Madrid.

## Accidentes de aviación

Varsovia (Radio). — Ayer cayó sobre la ciudad un avión en llamas.

Los dos aviadores que lo ocupaban perecieron carbonizados y además resultaron heridos dos transeuntes.

Viene (Radio). — El avión comercial austriaco «A-23», que ace el servicio Viena-Zurich, y que desapareció el pasado martes, fué ayer visto por un avión en la vertiente Este, del macizo de Krottenkopf.

Inmediatamente se organizó una expedición de socorro.

## Sobre las supuestas conferencias del rey con algunos políticos

Madrid (Tel.). — El ministro del Trabajo, a preguntas de los periodistas acerca de las anunciadas reuniones políticas durante la estancia del rey en San Sebastián ha manifestado que ni oficial ni oficiosamente sabía nada.

—Son coincidencias—ha dicho— debido principalmente a que a todo el mundo le dió este año por veranear en aquella ciudad.

Sin embargo nada tiene de extraño que hombres políticos que han desempeñado altos cargos, visiten a don Alfonso.

## INFORMACION DE CATALUÑA

«Solidaridad Obrera» multado

Barcelona (Tel.). — Se ha impuesto una multa de 250 pesetas al semanario «Solidaridad Obrera» por no llevar una galería a la Censura.

Relacionada con este asunto ha hecho una visita al gobernador esta mañana, el director de dicha publicación.

Uzcudun boxeará en Barcelona

Es cosa cierta que Paulino Uzcudun luchará en Barcelona a últimos de octubre a primeros noviembre.

Contenderá con el italiano Primo Carnera.

Uzcudun embarcará para Europa el 12 del mes próximo.

# ACADEMIA

de preparación completa teórica y práctica para

## Oposiciones a Notarías

Carrera de gran porvenir para Abogados. Director: Rafael Martínez Bernabeu, Abogado, Secretario por oposición del Juzgado municipal del Distrito del Norte, ex-oficial 1.º de Notaría y aprobado en todos los ejercicios de oposición a dicha carrera.

Torrijos, 21, 1.º ALICANTE

NOTA.—Las clases empezarán el 1.º de septiembre.

# Indio Ross